

SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE

Avec "La chauve souriT",
Caroline Le Flour marie humour et thérapie

Caroline Le Flour réussit, sur un sujet grave, à être désopilante et d'un optimisme communicatif.



Josiane Vigier, Caroline Le Flour, Dr Viviane Chapuis et Jérôme Robert durant le débat qui a suivi.

Comment qualifier le spectacle de Caroline Le Flour ? Elle l'annonce elle-même : « *Mon cancer va vous faire mourir... de rire !* »

Un one woman show humoristique qui commence sur une musique d'enterrement ? De quoi plomber l'ambiance ! Mais elle raconte son cancer avec tant de légèreté, de détachement et d'humour que la promesse est tenue : on rit franchement, même si l'émotion n'est jamais loin. Elle démonte le tabou de cette « *longue maladie* » que l'on ne nomme pas, alors que la victime d'une crise cardiaque ne serait pas moins morte si on la disait « *victime d'une très très courte maladie* ». Comme si ce cancer n'avait été là que pour lui montrer qu'il y avait pire que les autres galères qu'elle avait connues dans sa vie.

Et des galères, elle en avoue beaucoup : « *burn-out à 28*

ans, cancer à 32, FIV à 35, infertilité déclarée à 36... Une belle vie de merde ! » Mais elle a toujours réussi à rebondir, sans doute parce qu'elle a décidé d'être heureuse, qu'elle a une grande capacité de résilience. Cette faculté de rebondir, qu'elle appelle « *le complexe du trampoline* », elle en a fait un livre (car notre humoriste est également thérapeute), ainsi qu'un second, présenté en avant-première : « *Résiliencez-vous* », que les spectateurs, qui l'ont applaudie debout, ont pu se faire dédicacer.

Un "one woman chauve" en quelque sorte, qui s'inscrivait parfaitement dans le programme d'Octobre Rose. Plusieurs membres du personnel du Centre Hospitalier Vallée de Maurienne (CHVM) étaient présents, dont la directrice Stéphanie Ressayguier. La soirée s'est poursuivie par un temps d'échanges, animé par Jérôme

Robert, directeur de la DES-CA, avec la participation du Dr Viviane Chapuis, médecin algologue au CHVM, et de Josiane Vigier, maire adjointe à la culture, qui cita les engagements de la ville pour Octobre Rose. Caroline Le Flour a précisé combien ce thème s'était imposé à elle, avec un message : on ne choisit pas ses galères, mais « *résilient un jour, résilient toujours !* »

Propos confortés par le Dr Chapuis qui a annoncé la mise en place, à l'hôpital de jour, de clowns hospitaliers, tant la gaieté aide à prendre de la distance et libérer les émotions. Elle évoqua aussi les mesures de suivi et les nouveaux traitements (immunothérapie, thérapie ciblée...) sans les effets secondaires de la chimio. Et toutes deux répondirent à de nombreuses questions de la salle.

Pierre Dompnier